

**Юдина Юлия Викторовна,**

доцент кафедры гражданского права  
и процесса Академии права  
и управления Федеральной службы  
исполнения наказаний,  
кандидат юридических наук, доцент  
iulia.iudina2017@yandex.ru

DOI: 10.18572/1812-383X-2021-2-45-50

## Процедура медиации как вид примирения в современном гражданском процессе России

Медиативные технологии являются одним из альтернативных судебному способам разрешения спора. Сложности в применении данного института, практически не используемого сторонами конфликта, предопределили необходимость его реформирования, а также создания целого комплекса примирительных процедур, законодательного их закрепления и стимулирования. В статье анализируется практика обращения сторонами спора к процедуре медиации, существовавшая до вступления в силу Федерального закона от 26 июля 2019 г. № 197-ФЗ «О внесении изменений в отдельные законодательные акты Российской Федерации», а также новеллы гражданского процессуального закона о примирительных процедурах в целом, которыми можно воспользоваться после 25 октября 2019 г.

**Ключевые слова:** альтернативные способы разрешения спора, примирительные процедуры, медиативные технологии, процедура медиации, медиатор.

### **The Mediation Procedure as a Type of Reconciliation in the Modern Russian Civil Procedure**

**Yudina Yulia V.**

Associate Professor of the Department of Civil Law and Procedure of the Academy of the FPS of Russia  
PhD (Law), Associate Professor

Mediation technologies are one of the alternative to judicial methods of dispute resolution. Difficulties in the application of this institution, which is practically not used by the parties to the conflict, predetermined the need for its reform, as well as the creation of a whole complex of conciliation procedures, their legislative consolidation and stimulation. The article analyzes the practice of the parties to the dispute to the mediation procedure that existed before the entry into force of the Federal Law of July 26, 2019 No. 197-ФЗ 'On Amending Certain Legislative Acts of the Russian Federation', as well as the short stories of the civil procedural law on conciliation procedures in general that can be used after October 25, 2019.

**Keywords:** alternative methods of dispute resolution, conciliation procedures, mediation technologies, mediation procedure, mediator.